

CULTE DIMANCHE 25 JUILLET 2021

ENTRÉE MUSICALE

ACCUEIL

Je vous souhaite la bienvenue dans ce Temple
Soyez les bienvenus pour ce temps de culte
Voici venu le temps de re-poser nos vies dans la Parole
Voici venu le temps de donner de l'espace à notre prière
Voici venu le temps d'accueillir la présence qui nous bénit
Que la paix de Dieu, Père, Fils et Souffle saint, soit avec nous tous ce matin !
Qu'elle nous achemine vers la joie qui est au-dessus de toute joie !

Père, nous te remercions pour ce jour et cette heure mis à part dans notre vie.

Voici un temps de paix, d'écoute et de louange.

Un temps où par ton esprit nous apprenons à vivre en communion avec Jésus
Christ.

Je vous invite à vous lever.

Ensemble accueillons le Seigneur en chantant le cantique 222 - AVEC TOI
SEIGNEUR - str. 1, 3, et 6

LOUANGE

Louons le Seigneur avec le Psaume 22 versets 23/27 ;
En une phrase, le psalmiste affirme sa certitude d'être entendu par Dieu.

J'annoncerai ton nom à mes frères,
Je te célébrerai au milieu de l'assemblée :
Vous qui craignez l'Eternel, louez-le !
Vous tous, descendants de Jacob, honorez-le !
Tremblez devant lui, vous tous, descendants d'Israël !
En effet, il ne méprise pas, il ne repousse pas
Le malheureux dans sa misère
Et ne lui cache pas son visage,

Mais il l'écoute quand il crie à lui.
Tu seras dans la grande assemblée l'objet de mes louanges,
J'accomplirai mes vœux en présence de ceux qui te craignent.
Les malheureux mangeront et seront rassasiés,
Ceux qui cherchent l'Éternel le célébreront.
Que votre cœur vive à perpétuité !

Nous chantons notre reconnaissance avec le psaume n° 81 – QUE NOS CHANTS
JOYEUX – str. 1, 3, et 4

PRIERE DE REPENTANCE

nous nous plaçons devant dieu dans la sincérité de notre repentir Seigneur,

nous nous découvrons devant toi

si maladroits pour te parler,

accueille nous

et pose des mots nouveaux dans nos bouches !

Seigneur,

nous nous découvrons devant toi

silencieux ou bavards,

accueille-nous

et deviens Parole sobre et vivante en nous !

Seigneur,

nous nous découvrons devant toi

pleins de nous et pauvres des autres,

accueille-nous

à cause de ton Fils Jésus-Christ.

En restant assis nous chantons le Chant n° 424 - ENTRE TES MAINS
J'ABANDONNE - str. 1, 2 et 4

ACCUEIL DU PARDON

Tournons-nous vers notre Seigneur avec confiance pour lui demander son
pardon et son aide

Père, nous ne voulons pas ce matin faire la liste
de tous nos manquements et de toutes nos fautes, de nos faiblesses et de nos
imperfections.

Père, nous voulons ce matin déposer notre vie devant toi, toute notre vie. Non
plus seulement nos pensées furtives, nos prières secrètes, nos élans
momentanés que nous t'accordons quand cela nous plait. Mais toute notre vie,
nos jours et nos nuits, pour que toute notre vie soit aimée par toi, apaisée par
toi.

Ce matin, nous te demandons
de nous libérer de l'angoisse de vouloir tout maîtriser,
de nous délivrer de la pensée de faire nos preuves à chaque instant.

Rappelle-nous sans cesse que la paix vient de toi,
que la vie vient de toi,
que l'amour vient de toi,
que l'espérance vient de toi.

Amen.

Je vous invite à vous lever pour chanter le cantique N° 407 – SEIGNEUR REÇOIS,
SEIGNEUR PARDONNE - str. 1, 3 et 4

LA VOLONTE DE DIEU

en reprenant le texte d'une des lectures du jour dans la lettre aux Ephésiens
chapitre 4, les versets 1 à 6

« Je vous encourage donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, à vous
comporter d'une manière digne de l'appel que vous avez reçu,
en toute humilité et douceur, avec patience.

Supportez-vous les uns les autres, dans l'amour, en vous efforçant de conserver
l'unité de l'Esprit par le lien de la paix.

Il y a un seul corps et un seul Esprit, tout comme vous avez aussi été appelés
dans une seule espérance, celle de votre appel ;

il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême,
un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, par tous et en tous

Amen

Attentifs à la parole de Dieu, chantons le Psaume 36 - Ô SEIGNEUR TA FIDELITE
str. 1 et 2

PRIERE D'ILLUMINATION

Seigneur, nous voici devant toi.

Tu connais et tu sais ce qui nous habite.

Ouvre-nous à ta Parole, donne-nous une joie qui ne s'éteint jamais et fais-nous
comprendre ce que tu attends de nous.

Amen

LECTURES

2 Rois 4, 42-44 :

Un homme arriva de Baal-Shalisha. Il apportait dans son sac du pain de la
première fournée pour l'homme de Dieu: 20 pains d'orge et de blé nouveau.
Elisée dit: «Donnes-en à ces gens et qu'ils mangent.» 43 Son serviteur répondit:
«Comment pourrais-je en donner à 100 personnes?» Mais Elisée répéta:
«Donnes-en à ces gens et qu'ils mangent, car voici ce que dit l'Eternel: 'On

mangera et il y aura des restes.’» 44 Il mit alors les pains devant eux. Ils mangèrent et laissèrent des restes, conformément à la parole de l'Éternel.

Ephésiens 4, 1-6 L'unité de l'Esprit

1 Je vous encourage donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, à vous conduire d'une manière digne de l'appel que vous avez reçu.

2 En toute humilité et douceur, avec patience, supportez-vous les uns les autres dans l'amour.

3 Efforcez-vous de conserver l'unité de l'Esprit par le lien de la paix.

4 Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que vous avez été appelés à une seule espérance par votre vocation.

5 Il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême,

6 un seul Dieu et Père de tous. Il est au-dessus de tous, agit à travers tous et habite en [nous] tous.

Jean 6, 1-15

1 Après cela, Jésus s'en alla de l'autre côté du lac de Galilée, ou lac de Tibériade. 2 Une grande foule le suivait, parce que les gens voyaient les signes miraculeux qu'il faisait sur les malades. 3 Jésus monta sur la montagne, et là il s'assit avec ses disciples. 4 Or la Pâque, la fête juive, était proche.

5 Jésus leva les yeux et vit une grande foule venir vers lui. Il dit à Philippe: «Où achèterons-nous des pains pour que ces gens aient à manger?» 6 Il disait cela pour le mettre à l'épreuve, car lui-même savait ce qu'il allait faire. 7 Philippe lui répondit: «Les pains qu'on aurait pour 200 pièces d'argent ne suffiraient pas pour que chacun en reçoive un peu.» 8 Un de ses disciples, André, le frère de Simon Pierre, lui dit: 9 «Il y a ici un jeune garçon qui a cinq pains d'orge et deux poissons, mais qu'est-ce que cela pour tant de monde?» 10 Jésus dit: «Faites asseoir ces gens.» Il y avait beaucoup d'herbe à cet endroit. Ils s'assirent donc, au nombre d'environ 5000 hommes. 11 Jésus prit les pains, remercia Dieu et les distribua [aux disciples, qui les donnèrent] à ceux qui étaient là; il leur distribua de même des poissons, autant qu'ils en voulurent. 12 Lorsqu'ils furent rassasiés, il dit à ses disciples: «Ramassez les morceaux qui restent, afin que rien ne se perde.» 13 Ils les ramassèrent donc et ils remplirent douze paniers avec les morceaux qui restaient des cinq pains d'orge après que tous eurent mangé.

14 A la vue du signe miraculeux que Jésus avait fait, ces gens disaient: «Cet homme est vraiment le prophète qui doit venir dans le monde.» 15 Cependant Jésus, sachant qu'ils allaient venir l'enlever pour le faire roi, se retira de nouveau sur la montagne, tout seul.

PREDICATION

Après cela, Jésus s'en alla de l'autre côté du lac de Galilée, ou lac de Tibériade. Une grande foule le suivait, parce que les gens voyaient les signes miraculeux qu'il faisait sur les malades. Jésus monta sur la montagne, et il s'assit avec ses disciples. Or la Pâque juive, était proche. Jésus leva les yeux et vit une grande foule venir vers lui. Il dit à Philippe : « Où achèterons-nous des pains pour que ces gens aient à manger ? » Il disait cela pour le mettre à l'épreuve, car lui-même savait ce qu'il allait faire. Philippe lui répondit : « Les pains qu'on aurait pour 200 pièces d'argent ne suffiraient pas pour que chacun en reçoive un peu » Un de ses disciples, André, le frère de Simon-Pierre, lui dit : « Il y a ici un jeune garçon qui a cinq pains d'orge et deux poissons, mais qu'est-ce que cela pour tant de monde ? » Jésus dit : « Faites asseoir ces gens » Il y avait beaucoup d'herbe à cet endroit. Ils s'assirent donc, au nombre d'environ 5000 hommes. Jésus prit les pains, remercia Dieu et les distribua (aux disciples, qui les donnèrent) à ceux qui étaient là ; il leur distribua de même des poissons, autant qu'ils en voulurent. Lorsqu'ils furent rassasiés, il dit à ses disciples : « Ramassez les morceaux qui restent, afin que rien ne se perde » Ils les ramassèrent donc et ils remplirent douze paniers avec les morceaux qui restaient des cinq pains d'orge après que tous eurent mangé. A la vue du signe miraculeux que Jésus avait fait, ces gens disaient : « Cet homme est vraiment le prophète qui doit venir dans le monde » Cependant Jésus, sachant qu'ils allaient venir l'enlever pour le faire roi, se retira de nouveau sur la montagne, tout seul.

Ce récit biblique, simple et lumineux, riche en : couleurs, actions et questions, en affirmations, garde de nos jours tout son intérêt.

Ce repas est évoqué pas moins de six fois dans les évangiles : deux fois dans l'Évangile de Matthieu (Matthieu 14 et Matthieu 15), deux fois également dans l'évangile de Marc (Marc 6 et Marc 8). Luc ne mentionne qu'une fois ce miracle

(Luc 9), de même que Jean (6). C'est ce dernier récit qui nous occupe ce matin. En effet, c'est un événement qui a marqué les disciples et ceux qui ont suivi. Si nous lisons les 6 textes, les uns à la suite des autres, nous ne pourrions que constater immédiatement, une opposition constante entre la foule immense et le peu de moyens mis à la disposition pour la nourrir. *Certes, comme le disait le professeur Elian Cu villier « Les Écritures sont là pour nous déplacer »*. Elles sont là pour nous faire bouger.

Ce matin j'aimerais axer, en premier, nos réflexions sur un personnage qui est nommément désigné dans le seul évangile de Jean ; « Il y a ici un jeune garçon qui a cinq pains d'orge et deux poissons, mais qu'est-ce que cela pour tant de monde » ? Qui est-il ce jeune homme ? On peut supposer qu'il s'agit d'un adolescent qui porte des provisions pour nourrir sa famille ...Comment notre jeune garçon se retrouve-t-il au milieu d'une foule immense dans l'entourage du Christ ?.. Connait-il déjà ce « rabbi » qui accomplit des guérisons multiples, qui galvanise les foules par ses paroles d'espérance et d'amour ; ou bien se trouve-t-il là par hasard ? Il entend le Maître ordonner à ses disciples de nourrir eux-mêmes la multitude réunie en ce lieu. Quelle pensée agite le jeune garçon ? Lui, en possession de quelques victuailles : 5 pains et 2 poissons. Mais que représentent-ils devant la foule immense ? Le jeune homme hésite : A-t-il longuement hésité, le jeune garçon ? Ou bien, mû par un élan irrésistible, a-t-il ouvert son sac et tendu aux disciples les pains et les poissons ? Il ne se pose plus de question. Il agit en toute simplicité, j'allais dire en toute ingénuité. Et voilà, ce peu qui était « tout » pour lui, va nourrir une foule immense.

Qu'avons-nous à apprendre de ce garçon ? Ce qui est important : le geste de Jésus passe par une humble offrande d'un inconnu ; alors sachons donner spontanément, même si notre offrande nous paraît légère. C'est à partir du peu que l'on a et du peu qu'on est que Jésus agit.

Poursuivant notre lecture, au verset 11, il est écrit : « *Jésus prit les pains, remercia Dieu et les distribua aux disciples qui les donnèrent à ceux qui étaient là* ». Deux remarques : Jésus, en premier lieu remercie Dieu pour le peu qu'il a à sa disposition : 5 pains et 2 poissons ; Dire merci à Dieu, c'est important. Nous pouvons être reconnaissants pour le peu que nous avons et cesser, parfois, de poser nos regards accablés sur nos limites... Puis, en deuxième lieu : « *Jésus les distribua aux disciples qui les donnèrent à ceux qui étaient là* » ; Jésus veut que

ses disciples se mobilisent envers cette foule ; il leur, *nous* demande de le distribuer eux *nous*-mêmes. Il nous invite à être serviteurs de sa parole, de sa présence, de son amour :

La Parole nourrit au-delà de la faim : témoins inertes et pourtant ventrus ces 12 paniers chargés des restes, nourriture surabondante, susceptible d'être offerte à d'autres foules et d'autres peuples ailleurs et encore par l'intermédiaire des apôtres, d'apôtres, d'autres apôtres... Voilà notre Mission : donner du pain à un monde qui a faim, faim et soif de nourriture, d'orientation, d'empathie, de solidarité, de justice et de paix... C'est une indication claire, me semble-t-il, de ce qu'est l'église, la communauté chrétienne et sa mission, ce qu'elle doit faire, devrait être tous les jours... comme le texte de l'Épître aux Ephésiens nous y exhorte. Cette Parole qui nous nourrit permet de mieux comprendre le texte sur **L'UNITE de L'ESPRIT** :

Paul dans ce texte écrit au verset 6 : « *un seul Dieu et Père de tous. Il est au-dessus de tous, agit à travers tous et habite en nous tous* Il émet l'idée d'une *effusion* de l'Esprit de Dieu en chaque être humain distinctement « *en tous* ». Le souffle de Dieu « *traverse* » et déborde «*au-dessus de tous* » c'est-à-dire qu'il est capable de se glisser dans les interstices, de colmater, les brèches et de donner une cohérence à l'Église de ses fidèles, pourvu qu'ils se tiennent côte à côte sinon unis du moins déjà solidaires. Il est écrit « En toute humilité et douceur, avec patience, supportez-vous les uns les autres dans l'amour ». Dieu crée le liant et le lien. C'est tout le sens du mot « *religion* » : en latin : «*religare*» = *relier* .(image de la gerbe).

Ces 3 textes de ce jour nous permettent de comprendre que Dieu prend soin de l'homme dans sa totalité : rappelons-nous les paroles que Moïse dit à son peuple : « **Il t'a nourri de la manne...afin de t'apprendre que l'homme ne vit pas de pain seulement, mais de tout ce qui sort de la bouche de l'Éternel.** » **Le texte de Jean annonce qu'une nouvelle alliance vient en continuité de l'ancienne.**

Cette histoire aujourd'hui encore bouscule notre actualité dominée souvent par le « chacun pour soi ». Cette histoire ouvre nos existences sur le partage de nos richesses comme de nos pauvretés d'où jaillit la vie en abondance.

Ce qui compte, c'est que nous soyons en mouvement et interpellés, libres d'interpréter. C'est ainsi que la Parole nous rejoindra là où nous sommes, et qu'elle nous nourrira, *à la manière du pain et du poisson*. Car la vie est là, dans la rencontre, dans la discussion, dans l'échange, dans le partage, du pain, comme de la Parole.

Le récit se termine par ces mots : on emporta 12 paniers des morceaux qui restaient, 12 corbeilles, encore un chiffre qui en rappelle d'autres, comme les 12 tribus d'Israël, mais aussi les 12 disciples de Jésus.

Et pourquoi pas, 12 occasions de dire notre reconnaissance pour le partage, la prière, le chant, le sourire, même à travers les masques, la rencontre, l'Évangile, le culte, la communion fraternelle et eucharistique, les projets d'église, sans oublier les frères et sœurs dans la foi et en humanité, sans quoi rien ne serait possible.

Amen.

MEDITATION MUSICALE

**Je vous invite à vous lever pour chanter le cantique n° 521– NOUS
CHANTERONS POUR TOI – str. 1, 8, 11 et 12**

Eclairés et rassemblés par la Parole de Dieu, nous restons debout pour affirmer

NOTRE FOI :

Nous croyons en Dieu le Père.

Il nous a créés, nous et toutes les créatures, pour nous faire vivre ensemble à sa gloire.

Nous croyons en Dieu le Christ, notre Seigneur, venu parmi nous pour partager et sauver notre vie. Il nous a aimés jusqu'à la mort; il est vivant et donne un sens à notre espérance.

Nous croyons en Dieu le Saint-Esprit. Il œuvre dans le monde, anime l'Église et l'envoie annoncer l'Évangile jusqu'aux extrémités de la terre. Amen.

Voici le moment de **l'OFFRANDE**

Nous pouvons, par notre don, manifester que le Christ est vraiment le Seigneur
de nos vies et de nos biens.

Père, accepte notre offrande joyeuse,
L'offrande de notre argent,
L'offrande de notre travail,
L'offrande du temps nécessaire à l'écoute
et toute offrande que nous inspire ton amour.

Amen

Je vous invite à la **PRIERE D'INTERCESSION**, la prière des uns pour les autres

Dieu Notre père,

Nous voulons te remercier pour ce moment passé en ta présence.

Merci pour ce temps de partage,

Merci pour ton amour qui nous garde.

Tu nous envoies maintenant au dehors pour rayonner de ta bonté.

Nous voulons te prier pour ce monde où tu nous envoies ce monde qui devrait
être un jardin, mais il est un désert pour tant et tant de gens. Désert de
nourriture, désert d'affection, désert de travail, désert de spiritualité, désert
d'humanité

Vois ses souffrances qui nous laissent souvent impuissants,

vois les mains qui se tendent, et les cœurs qui se ferment.

Seigneur, aide-nous à être bienfaisants pour les autres.

Nous te prions pour ceux qui sont dans la solitude ou les difficultés de la
vie.

Nous prions pour les malades, qu'ils ressentent ta présence et reçoivent
ta paix.

Nous te prions pour nos familles qui sont parfois loin. Bénis-les

Seigneur et garde les dans ton amour.

Beaucoup de nos frères et de nos soeurs en Christ comptent aujourd'hui sur
notre prière. Nous te les nommons dans le secret de nos cœurs.

Nous nous reconnaissons en chacun d'eux. Comme eux, nous avons besoin, jour après jour, de ta grâce. Avec eux, nous nous remettons entre tes mains.

ENSEMBLE, unis en Jésus-Christ qui est venu jusqu'à nous, nous ouvrons à sa grâce et à sa paix, et faire de nous les enfants du Père, nous élevons notre voix pour dire la prière qu'il a enseigné à ses disciples

NOTRE PERE

Que ton nom sois sanctifié,
Que ton règne vienne,
Que ta volonté soit faite
Sur la terre comme au ciel.
Donne -nous aujourd'hui
Notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
Comme nous pardonnons aussi
A ceux qui nous ont offensés.
Et ne laisse pas entrer en tentation,
Mais délivre-nous du Mal.
Car c'est à toi qu'appartiennent
Le règne, la puissance et la gloire
Pour les siècles des siècles. Amen

Je vous demande de bien vouloir vous lever pour l'**ENVOI et la BENEDICTION**

Le Seigneur n'est pas enfermé dans un temple ni dans le ciel.

Il nous a choisis pour faire sa maison.

Il accompagne nos pas, partout où nous allons.

C'est à nous de le rendre présent pour les autres,
c'est à nous de témoigner de son amour pour que le monde soit plus beau.

Soyons bénis au nom de Jésus Christ

Que sa paix nous habite.

Que sa force nous porte.

Que son amour nous guide. AMEN

Nous terminerons ce culte en chantant le cantique 883 – SUR LE CHEMIN OU
TU APPELLES - (2 fois)

Je vous invite à prendre place pour apprécier un dernier
MOMENT MUSICAL